

Bischof Dr. Franz-Josef Overbeck

**Ansprache anlässlich der Weihe der ernannten Weihbischöfe
für die Diözese Hong Kong am 30. August 2014**

Sehr geehrter Herr Kardinal Tong, lieber Mitbruder,
sehr geehrter Herr Kardinal Zen, lieber Mitbruder,
sehr geehrte Herren neu geweihten Weihbischöfe, liebe Mitbrüder,
verehrte Schwestern und Brüder im Glauben,
verehrte Festgäste!

Am vergangenen 29. Juni 2014, also vor genau zwei Monaten, war Ihr Bischof John Kardinal Tong Hon Gast und Konzelebrant bei der Bischofsweihe unseres neu ernannten Weihbischofs Wilhelm Zimmermann, den Papst Franziskus für unser Bistum Essen ernannt hatte. Schon damals hatte Kardinal Tong mit Freude darauf hingewiesen, dass es hoffentlich bald neue Weihbischöfe für das Bistum Hong Kong gäbe. Bereits kurz darauf ernannte Papst Franziskus drei neue Weihbischöfe.

Sehr gerne bin ich heute, persönlich und im Namen unseres Bistums, hierher nach Hong Kong gekommen, um an der feierlichen Bischofsweihe der neuen Weihbischöfe teilzunehmen und meine herzlichen Glück- und Segenswünsche zu übermitteln.

Der Dienst des Bischofs ist ein Dienst an der Ortskirche und ein Dienst in der Weltkirche. Gerade unsere schon so lange währende fruchtbare Diözesanpartnerschaft zwischen Hong Kong und Essen zeigt, wie sehr Verbindungen über Kontinente und lange Jahre hinweg wachsen und sich vertiefen können. Nicht nur für die jeweiligen Diözesanbischöfe, wie für Kardinal Tong und mich, sondern auch für die Weihbischöfe, die Priester und viele Gläubige ist dies immer ein großes Geschenk. Für dieses Geschenk möchte ich heute ganz herzlich persönlich wie auch im Namen unserer Diözese danken. Bitte verstehen Sie alle meine Präsenz und mein Mitbeten bei der heutigen Bischofsweihe als ein solches Zeichen der Verbundenheit und Hoffnung auf weitere gute, gemeinsame Jahre unserer diözesanen Partnerschaft. Sie ist zugleich eine Lerngemeinschaft in einer globalisierten Welt. Darin durch das Evangelium und vom Heiligen Geist gesendet, an der Verkündigung des Evangeliums teilzuhaben, ist eine Gnade, mit der unsere neuen Weihbischöfe heute durch ihre

Bischofsweihe auf eine besondere Weise beschenkt worden sind. Für die Dynamik und Fruchtbarkeit der Ortskirche von Hong Kong, dessen bin ich sicher, wird das Wirken der neuen Weihbischöfe, gemeinsam mit ihrem Bischof und dem gesamten Presbyterium, sehr fruchtbar sein.

In unserem Bistum verehren wir die „Mutter Gottes vom Guten Rat“ als unsere Bistumspatronin. Eine Pfarrkirche des Bistums Hong Kong trägt ihren Namen. Auf meinem Schreibtisch steht ein Bild der Mutter Gottes von Sheshan, die auf besondere Weise die Patronin der Kirche von China und der chinesischen Katholiken ist. Auf die Fürsprache der Gottesmutter Maria erbitte ich Ihnen und allen in China ein lebendiges Wachstum der Anzahl der Christen und der katholischen Kirche, überzeugt davon, dass die Botschaft des Evangeliums allen Menschen zugutekommt und der Gesellschaft einen wichtigen und segensreichen Dienst erweisen kann.

Ihnen, liebe Mitbrüder, die Sie heute die Bischofsweihe empfangen haben, Gottes Segen und herzlichen Glückwunsch.

Ihnen, lieber Herr Kardinal, viel Kraft bei Ihren Aufgaben im Bistum Hong Kong und in der Weltkirche!

Dem Bistum Hong Kong und unserem Bistum Essen in der Gemeinschaft der gesamten Weltkirche allen Segen und ein lebendiges Wachstum. Gott segne Sie und uns alle!